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    大和市子ども読書活動推進会議 会議記録 

会 議 名 令和６年度 第３回 大和市子ども読書活動推進会議 

開催日時 令和７年２月２５日（火）１６時～１７時 

開催場所 文化創造拠点シリウス ６０１講習室 

出席

状況 

参加委員 
伊禮 利奈、今井 恵子、良知 仁美、内田 久美子、脇田 奈緒子、 

今宮 智子、福井 朱里、長嶋 智美、大川 伸子（順不同・敬称略） 

欠席委員 古木 裕彦（敬称略） 

市側出席者 ＜事務局職員＞（４名） 

指定管理者 ＜図書館スタッフ＞（３名） 

傍聴人人数 ０名 

公開非公開の状況 ■公開 □非公開 □一部非公開 

 

 

審議又は検討経過及

び結果 

１．開会 

・委員の出席状況の確認（10名中 9名出席） 

・配布資料確認 

 

２ 議事 

（１） 第４８回大和市民まつりへの参加について（資料１-１～４） 

◎事務局より、資料１を基に、第４８回大和市民まつりへの参加について説明。 

・会長より大和市民まつりについて説明 

  委員：雨が降った場合にはどうするのか。 

  会長：雨の程度にもよるが、土砂降りの時は本を出せないため中止する。 

図書館：一昨年は、降ったりやんだりを繰り返していたので、降っていないときは出し

て、降りだしたらしまう、ということを繰り返した。 

  会長：出展に使っている本は、図書館で所蔵するものと、図書・学び交流課が所

蔵する絵本セットがある。図書館所蔵の本は今後も貸し出されるため、汚れ

たり濡れたりしないように、特に注意して扱った。 

日付は５月の第２土曜日・日曜日でまだ先だが、できれば委員には参加し

てほしい。終日ではなくても、出来る範囲で都合を付けてほしい。土曜日は

おはなし会コーナーで大型絵本の読み聞かせをする。教室ではなく、青空

で絵本を読むととても素敵で、本によっては絵が映える。大型絵本は図書

館の協力で絵本を用意してもらえる。 

事務局：３月下旬に送付する参加可否の回答表に大型絵本のリストも付ける。また、

希望の欄を設けるので、置きたい本や読みたい本を記入してほしい。 

  会長：図書館には比較的スタンダードな、絵本に慣れていないお子さんでも楽しめ

そうなものを選んでいただいている。その他にお祭りで読んだら良いと思うもの

があれば書いてほしい。また、読み聞かせの他にキッズヨガを行なったことが

ある。読書と関連する活動にするため、動物に関連した本を読んだ後、その

動物のヨガをした。子どもたちにも人気で一生懸命行なっていた。それをきっ

かけに本を楽しみ、良い本を紹介出来たので、こんなことできる、こんなイベ
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ントはどうか、というご意見があればいただきたい。 

 

（２） 市の子ども読書活動推進について（資料２） 

◎12月の教育委員会定例会でよむ読むプラン実施計画の進捗点検を報告したことを説明。 

◎事務局より、資料２を基に、電子図書館について説明。 

事務局：学校での電子図書館の様子等を教えていただきたい。 

  委員：学校では７月の導入の時に全員ログインするよう働きかけはあったと思う。ど

のクラスもログインする時間を取り、読書時間を確保したと思うが、実際隙間

時間に読書をするとなると、ログインに手間がかかるのでなかなか難しい。８

月から閲覧数が下がっているのは、読みたい子が読む、という形に代わっ

ているからだと思われる。特に低学年はログインして読むまでに至らず、紙の

絵本をそのまま手に取っていると思う。また、朝読書もだんだん減ってきてい

る。来年度から朝読書もなくなるので、数値はもう少し低くなる可能性があ

る。ただ、４年生くらいになると、「先生、電子図書読んでいい？」という言

葉はよく聞く。本によっては、写真が綺麗に見られたり、拡大して見られたりす

るので、それが好きで読んでいる子はいる。なので、それぞれの好みで電子

図書と紙の本を読んでいる子に分かれている。 

  会長：現場の様子をフィードバックすることが大事だと思う。是非小学生が興味を

持つような工夫をしてほしい。因みに朝読書の時間は他の学習に振り当て

られるのか。 

  委員：夏休みが長くなる分、授業時間を確保するために朝読書が削られていく傾

向にある。 

図書館：学校の様子や朝読書について伺い、我々も何かできることを考えていかな

いとと思った次第だ。夏休みの一日図書館員で、数名の子どもがログイン

できないと言っていたが、当時そういう課題は結構あったか。 

  委員：ID とパスワードの通知はあったが、勘違いが多く、ログインできないことがあっ

た。 

図書館：機械の操作等で何か困ったことなどはあったか 

  委員：機械の操作は問題なかった。 

図書館：図書館の講座等での支援等、学校との連携の上でもお手伝いできることが

あればと思っている。図書館で支援したらより一層子どもたちが使いやすくな

る、こういうものがあれば授業でも使いやすい等、ご希望等があれば是非教

えていただきたい。 

  会長：こども読書よむ読むプランで現場の意見を挙げ、年数が掛かっても少しずつ

変わってきていることを実感していただけると、活動の意義も振り返ることがで

きると思う。 

 

◎事務局より、団体貸出について説明。 

  会長：団体貸出については前回会議で活発に話があり、それを基に新しくなったの



3 

 

で、質問事項やご意見があればお話しいただきたい。 

図書館：何か質問があれば、図書館の方でお答えする。 

 

（３）その他 

◎事務局より、セカンドブック廃止について説明。 

  会長：セカンドブックがなくなっても、私たちが現場でできること、仕事をしながら本に

携わったり関わったりできることをもう一度見直して、もう少し深く関われるかな

という思いを巡らせたり、そう思う仲間を増やしていくことで、子どもたちに本を

届けられる機会が増えていくのではないだろうか。気持ちを新たに、現場で

活動していただけたらと思う。 

 

◎次回会議は６月下旬に開催予定。 

 

 

３．閉会 

以上 

 


